

CONFÉRENCES ARCHEOLOGIQUES (1)

AU COLLÈGE CANADIEN

Abrégé de l'histoire des persécutions

Première période

NÉRON fut le 1er empereur qui persécuta les chrétiens. C'est Tertullien qui nous le dit. En même temps il nous apprend que les chrétiens se félicitaient d'avoir un monstre pour les persécuter. Cependant au commencement de son règne, les chrétiens jouirent d'une pleine liberté, protégés qu'ils étaient par la loi romaine. Mais les juifs ne tardèrent pas à montrer que les chrétiens n'avaient rien à faire avec eux ; qu'ils avaient leur religion séparée. Et ainsi les juifs furent les auteurs de la persécution.

Elle fut décidée en 64. L'occasion suivante la fit éclater. Néron voulait agrandir Rome et la décorer. Ne pouvant supporter qu'une partie gardât son aspect ancien, vieilli par les ans et les intempéries, surtout aux environs du Grand Cirque et de la Porte Papelle, il résolut de détruire cette partie de la ville. Il y fit mettre le feu qui consuma presque Rome entière, au mois de juillet le 4. Tacite raconte que Néron monta sur une tour et regarda l'incendie de Rome en chantant des vers d'Homère. C'était la tour de Mécène, qui se trouvait dans les jardins du roi.

L'incendie prit des proportions plus vastes que Néron

(1) Voir la *Revue* No 2, pag. 43 et No 3, pag. 91.